



Antonio Stradivari

1644 - 1737

Antonio Stradivari

Décédé le 18 décembre 1737

Antonio Stradivari, mieux connu sous le nom de *Stradivarius* est né en 1644 en Italie et est mort le 18 décembre 1737 dans sa ville natale, à l'âge de 93 ans. Il était un luthier qui a fabriqué des violons, des violoncelles, des altos et des guitares. Sa réputation le précède et il est considéré comme le plus important de sa profession. La forme latine de son nom, « stradivarius » est employée pour se référer à ses instruments.

Le mystère entourant la fabrication de ses instruments à corde a intrigué plusieurs générations de luthiers. Toutefois, en décembre 2009, une analyse poussée a démontré que le vernis appliqué sur les planches de ses instruments est de constitution plutôt simple. Des composants communs ont été utilisés pour le créer et il serait donc facilement reproductible. Aucun ingrédient secret ne s'y cache ! Sur le millier d'instruments fabriqués par Antonio Stradivari, plus ou moins 696 d'entre eux sont encore conservés dont certains dans un état exceptionnel, avec leur montage d'origine.

À sa mort, deux de ses fils (il eut 11 enfants de deux épouses), Francesco (1671-1743) et Omobono (1679-1742), continuèrent l'entreprise de leur père, mais ne furent pas en mesure d'égaliser les talents artistiques de leur père car, bien que fort méritants, ils ne purent jamais égaler son génie.

De nos jours encore, les prix de ces instruments prestigieux ne cessent de grimper. La vente en 1998 du violon appelé *Kreutzer* (en l'honneur de celui qui l'utilisait au 19^e siècle) a atteint la somme de 1,5 million d'euros. Maxime Vengerov en était l'acquéreur. En juin 2011, un nouveau record est établi avec la vente du violon *Lady Blunt* au prix de 11 millions d'euros. Au Québec, Angèle Dubeau, une violoniste réputée, possède le *Des Rosiers* depuis 1977.